



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Esmeralda Monserrat Navarro Avendaño

Nombre del tema: Principales opciones para obtener el grado de maestro

Parcial: I

Nombre de la Materia: Seminario de investigación en administración

Nombre del profesor: Fabiola Yaneth Solorzano Penagos

Nombre de la Maestría: Maestría en administración en sistemas de salud

Cuatrimestre: I

Mi nombre es Esmeralda Monserrat Navarro Avendaño, de nacionalidad mexicana, nací en Comitán de Domínguez, Chiapas, el 26 de diciembre de 2001.

Originaria de Socoltenango, Chiapas. Estudié el kínder “Bertha Von Glummer y Leyva”, primaria “Simón Bolívar”, secundaria “Justo Sierra Méndez”, preparatoria “Cobach plantel 046”, cursando la capacitación higiene y salud. Todas estas instituciones ubicadas en el pueblo que radico. La universidad en “UDS” campus Comitán, culminando la carrera de Nutrición. Mi graduación aún será en octubre del presente año.

Tengo 20 años, decidí estudiar Nutrición porque es una carrera muy interesante, en la actualidad se requiere mucho debido a los problemas presentes en la sociedad como el sobrepeso u obesidad, o también la desnutrición. Me gustaría enfocarme en pediatría ya que me gustan los niños.

Me encuentro en espera de la titulación, por eso decidí estudiar la maestría y tomar cursos de inglés. Aún no trabajo mis papás me apoyan con los estudios. Mi familia consta de 4 integrantes.

En este trabajo abordaremos el tema principales opciones para obtener el grado de maestro, se explica la variedad de elecciones existentes, describiendo cada una de ellas, comenzando con tesis, se menciona que es, puntos importantes que se deben cuidar en su elaboración.

Se indica otra alternativa, el examen general de conocimiento que reside en una evaluación, explicando un poco de su contenido y puntualizando para que tipo de personas puede ser una opción ideal.

Especificamos que es el trabajo profesional, en que consiste, lo que brinda y los beneficios como la actualización de conocimientos más relacionados al campo profesional.

Continuamos con la definición de investigación, algunos tipos de investigación y el método científico de investigación, se revelan los tres métodos científicos básicos y los que tienden a complementarlos.

Por último, explico lo importante que es la elección del tema a investigar y su delimitación.

Las principales opciones para obtener el grado de maestro, radican en una variedad de elecciones, por ejemplo, la tesis documento académico que refiere una proposición o disolución sostenida de argumentos.

“La tesis es el documento en el que se exponen los resultados científicos alcanzados por el aspirante en su trabajo de investigación” (UDS,2022).

Concuerdo, mediante la tesis el autor explica su investigación, instaure información concreta y clara, basándose en una larga indagación, con el fin de obtener soluciones del problema planteado. Antiguamente la tesis nacía de pruebas dialécticas donde un ente sostenía en público cierta idea y solía defenderla de contradicciones. Es relevante cuidar la escritura y defensa de esta, haciendo que se complementen, para una mejor comprensión. Aunado a esto cumplir todos los requisitos metodológicos y precisiones básicas como actualidad y originalidad.

La siguiente alternativa es el examen general de conocimientos, reside en una evaluación presentada de manera escrita, comprenderá todas las materias cursadas en la licenciatura de acuerdo al plan de estudios actual. En este se deberá demostrar todos los

conocimientos obtenidos como alumno de la licenciatura, a su vez sean adecuados para profesar. Considero que esta opción es mas apta para personas que se preparan por si mismas, que se les facilita más un examen escrito y no oral.

La tercera opción es el trabajo escrito profesional, consiste en una expresión escrita sobre el tema estudiado o que se pretende conocer, en este se brinda el criterio de quien lo escribe.

“Actualiza los conocimientos vinculados al campo profesional de los egresados” (UDS,2022).

Estoy de acuerdo con lo anterior, este nos facilita comprender y aprender lo que se estudia, además permite plasmar tus ideas contribuyendo a organizar nuestro pensamiento. Al realizarlo nos damos a la tarea de indagar todo sobre el tema, buscando información clara, precisa y actualizada, permitiéndonos resolver todas las dudas. Es importante conocer que el estudio de un trabajo escrito profesional puede clasificarse en descriptivo o propositivo.

A continuación, hablaremos de la investigación, algunos tipos de investigación y el método científico de investigación.

La investigación es un cúmulo de actividades humanas para la producción de nuevos saberes y conocimientos, aplicándolos en la resolución de problemas o interrogantes. Esto a su vez hace la vida mas fácil, larga y digna. Encontrándose presente en todos los campos del ser humano, se pretende convertir la investigación en una dimensión básica hacia todos los niveles de enseñanza, para realizar un cambio social.

Existen diferentes tipos de investigación cada uno cuenta con distintas características, su elección dependerá del objetivo de estudio en cuanto el problema de investigación, por ejemplo; investigación histórica estudia sucesos de tiempo atrás para relacionarlos con algunos del tiempo actual, la investigación documental esta basada de información obtenida tras estudiar diferentes documentos como: escritos, fílmicos o grabados.

Dentro de los principales tipos de investigación también se encuentran: investigación descriptiva, correlacional, explicativa o causal, estudio de caso, experimental entre otros. Cada una de estas investigaciones tienen un objetivo por cumplir, por eso es importante conocer bien el tipo de investigación a seguir, para no cometer errores o se nos dificulte más.

Cabe destacar que la investigación científica y el método científico, están basados de postulados y normas para realizar un estudio y conseguir soluciones a los problemas de la investigación, estas mismas reglas fueron postuladas por la comunidad científica reconocida.

En la investigación científica han sobresalido tres métodos científicos básicos: el baconiano, galileano y cartesiano. Aun que con el tiempo se han empezado a complementar con diferentes métodos, por ejemplo: inductivo, deductivo, inductivo-deductivo, hipotético-deductivo, analítico, sintético, analítico-sintético, histórico-comparativo, cualitativos y cuantitativos, etc.

“El proceso de investigación científica usualmente comienza con el interés por un tema de investigación” (UDS,2022).

Considero trascendental el momento de elegir el tema a investigar y su delimitación, nuestro tema debe despertarnos interés, al momento de la elección debemos tomar en cuenta diferentes puntos como: 1) La búsqueda y definición del tema. 2) Criterios para considerar la pertinencia del tema. 3) Medios para categorizar la relevancia del tema. 4) Título del tema por investigarse. En cuanto a la delimitación del tema, se considera el espacio físico geográfico y el tiempo, es decir el tiempo que se tomará en cuenta.

A manera de conclusión, las opciones para obtener el grado de maestro, están destinadas aquellas personas que desean ejercer una profesión, estas pueden variar dependiendo las habilidades y cualidades del aspirante, por tal motivo es importante valorar que opción es la ideal para obtener el grado de maestro y/o culminar una licenciatura.

Dentro de las elecciones tenemos la tesis consta de un documento académico con el propósito de contribuir al conocimiento y brindar soluciones innovadoras. Esta debe cumplir con requisitos metodológicos, ser original y actualizada. La siguiente opción es el examen general de conocimientos, evaluación escrita, en la cual debes dar a conocer todo lo aprendido en la carrera, contempla todas las materias, este se actualiza de acuerdo al plan de estudios.

Tenemos también el trabajo escrito profesional, en el cual hablarás de un tema ya estudiado o que desees conocer, deberás plasmar tu criterio. Es una buena opción ya que te ayuda actualizar tus conocimientos.

Es interesante conocer el impacto que tiene la investigación sobre las personas y que mediante esta podemos aprender y actualizar nuestros conocimientos. Es importante que

cuando elijas tu tema a investigar, este despierte tu interés y delimite el espacio y tiempo, para tener mejor precisión sobre tu tema.

Además, suelen existir tipos de investigación cada una contando con características únicas, que a grandes rasgos ayudan a distinguirlas con un poco más de facilidad, por ejemplo: investigación histórica, documental, explicativa o experimental. En cuanto al método científico de investigación comprendí que se basa en normas para realizar algún estudio, existen tres métodos básicos son el baconiano, galileano y cartesiano, con el tiempo han surgido otros que los complementan.

Bibliografía:

Universidad del sureste (2022). *Antología de Seminario de investigación en administración.pdf*. pág. 9-31 recuperado [Antología Seminario de investigación en administración.pdf](#)